



Mi Universidad

Ensayo

Yiseidy Lisbeth Gómez Suárez

Parcial: I

Interculturalidad y salud I

Dr. Sergio Jiménez Ruiz

Licenciatura en Medicina Humana

Semestral

Comitán de Domínguez, Chiapas a 13 de septiembre de 2024

INTERCULTURALIDAD EN SALUD. LA NUEVA FRONTERA DE LA MEDICINA

La interculturalidad es algo que se basa de nosotros mismo como somos nuestra manera de ser es decir base a nuestras creencias, cultura, visiones ya que desde que nacemos nos enseñan la misma cultura que tiene nuestra familia y no solo se basa en profesionales de salud si no que va en general para todos los seres humanos más que nada la interculturalidad es nuestra manera de ser y no solo en la manera como actuamos de igual manera se trata de conocer o adquirir nuevas experiencias ya sea culturas nuevas de otras personas cuando se relacionan conocen diferentes tradiciones de igual manera es importante aprender a conllevar la diversidad en culturas, creencias de todas las personas ya que son variantes así mismo respetarlas en cuestión de la interculturalidad en medicina trata de uno como médico debe aprenderá convivir cada creencia o tradición cuando esta con algún paciente para que la relación sea as fácil y tengan una comunicación efectiva.

COMUNIDAD E INTERCULTURALIDAD ENTRE LO AJENO HACIA UNA GRAMÁTICA DE LA DIVERSIDAD

Más que nada se basa en que las personas tienen una diversidad ya sea en educación, tradiciones, costumbres en donde se debe de tratar por igual a todos los seres humanos sin distinción alguna o evitando excluir porque todos merecemos un trato digno igual debemos aprender a conllevar la situación también aprender a tener una buena comunicación para poder hablar de persona a persona sin tabú así conectar con la comunidad sea más fácil por lo consiguiente se deben de seguir reglas o que todo siempre tendrá consecuencia y cada persona tiene algo que lo diferencia entre ambas personas porque todos somos únicos en el caso del médico y paciente se debe la forma de pensar del usuario más que nada debemos de saber cómo comprender que cada individuo tendrá su manera de ser a la cual no debemos de cambiar a nadie porque es algo con lo que uno se crece desde el momento que uno nace.

En el caso de la intercultural se trata de los hábitos que tienen la comunidad o localidad la relación o interacción que tienen para poder convivir.

Igual no solo se basa en la vida cotidiana porque es algo rutinario sino que también en el proceso educativo se basa en enseñar y que puedan comprender el tema es decir que en

ciertas ocasiones hay que acoplarse de acuerdo a la población para poder impartir algún tema ejemplo si se va no se a una primaria seria llevar algún tipo de material dinámico donde ellos les pueda llevar la atención al igual que ellos capten la información adecuada de cierta manera en ocasiones hasta el lenguaje hay que adecuar para que nos puedan entender de hecho hasta en las personas que son inmigrantes debemos de tener respeto, igualdad se debe de tener ya que todas las personas valemos por igual y no por posición económica, etnia o si son personas de zonas rural significa que habrá desigualdad al contrario todas las personas somos lo mismo con diferentes formas e ideas de pensar pero al finas somos seres humanos igual se basa en la identidad al igual con dirigirse con las personas más que nada sería como dialogar es una necesidad amplia ya que atreves de la conversación se obtiene mejor información igual se debe comprender su religión. En si es mas de adaptarse como personas ante la sociedad aprendiendo a que todos tienen puntos de vista, cultura, religión, etnia, etc. a la cual nos tenemos que acoplar o aprender a manejar en conjunto aceptar todas las ideas y maneras de pensar.

SALUD INTERCULTURAL: ELEMENTOS PARA LA CONSTRUCCIÓN DE SUS BASES CONCEPTUALES

Se basa en la atención a la salud y enfermedad al igual que en la cultura, religión de los seres humanos aquí se busca la relación entre médico y paciente ya que se presenta en ciertas unidades de salud con personas que llegan que son inmigrantes entonces de una a cierta manera se tiene que adecuar para tener una buena comunicación y más que nada la persona inmigrante se sienta con la libertad de expresarse a como guste sin miedo alguno generando un ambiente tranquilo con armonía.

La interculturalidad en conjunto con la antropología van de la mano ya que se da en todos los estados porque existen distintas religiones y culturas en cuestión de salud porque es de suma importancia o una necesidad porque en los hospitales llegan usuarios de diversos lugares en donde el médico tiene que interactuar dependiendo a lo que presente así poder tener una buena relación entre médico y paciente.

En lo que consiste la cultura con la diversidad en salud más que nada se trata de brindar una atención de calidad entre el personal de salud con los pacientes en donde el lenguaje debe de ser apropiado es decir que al usuario se le debe de explicar de la manera más clara que es lo que padece por decir de manera coloquial para que la comprensión sea

más efectiva así poder ayudar brindándole un tratamiento adecuado o en dado caso necesite de rehabilitación, en ciertos casos referencia pues ya se e dependiendo de la situación.

En los sistemas médicos como cultura aquí más que nada se trata de ver como el personal de salud busca fomentar y mantener con salud a la población o detección temprana de ciertas enfermedades fomentando promoción y prevención de diversos temas que la población debe de conocer para concientizar y poder prevenir una enfermedad, en dado caso la detección es tardía buscar la manera de que el paciente no sufra tanto dependiendo de la patología.

La interculturalidad como acercamiento al sistema de médicos se basa más que nada en la interacción social, cultural y creencias en la cual el médico tiene que aprender acoplarse en lo que decidan sus pacientes de acuerdo a su religión. Así que se debe de respetar las decisiones de los pacientes y tener un buen dialogo que fomente una comunicación efectiva.

BIBLIOGRAFÍA

- 1-Kleinman A, B. P. (2006). *Anthropology in the clinic: the problem of cultural competency and how to fix it*. Obtenido de PLoS Med.
- 2-Dietz, G. (2012). *Universidad Veracruzana* . Obtenido de por G Dietz.
- 3-Ana M Alarcon M, A. V. (Septiembre de 2003). *Revista medica de Chile* . Obtenido de Scielo.